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66 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 06.09.2018 Beginn 19:00 Uhr Ende 20:40 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, GR Ute Grimm, GR Birgit 

Güllich, GR Jochen Eger, GR Klaus Hölzl, GR Mike Hofmann, GR Alfred 

Mack ab 19:18 Uhr, GR Armin Mack, GR Norbert Mittermeier, GR Sebas-

tian Münch, OS Bernd Lotter 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion 
Halbmeier Helmut, Am Versuchsgarten 7 

Es soll ein Carport hinter den bestehenden Garagen erstellt werden. 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt dem Bauantrag zu. 

Abstimmung 10 zu 0 

 

TOP 2 Winterdienst – Pilotprojekt zu eingeschränkten Räumdienst 

Diskussion 

2. BGM Schröter hatte zu dem Thema folgende Nachfragen: 
1. Kann die Auswurfmenge nur auf 10 Gramm oder auf 5 Gramm genau einge-

stellt werden?     
➢ Ja bei Salz in Schritten von jeweils 2,5 Gramm  

  

2. Was würde eine moderne Steuerung der Salzausbringung kosten?  

➢ Mindestens 30.000 Euro, da komplett neues System notwendig.  

 

In der Diskussion wurde argumentiert, dass dem Fahrer nicht zugemutet 

werden kann, die Salzstreuung bei Bedarf ein- und auszuschalten. Es 

besteht hier die große Gefahr, dass das Einschalten vergessen wird und 

somit ganze Straßenzüge nicht gestreut werden.  

 

Die beiden als Pilotprojekt ausgewählten Straßen Frühlingsstraße und 

Karl-Högner-Straße sollten zu Versuchszwecken deshalb nur noch ge-

räumt bzw. gestreut werden, wenn Eisregen oder Schneefall ab 10 cm 

vorliegen. 

 

Nachdem einzelne Anwohner gegen die versuchsweise Entscheidung 

reagiert haben und die Verwaltung Angst bezüglich einer Haftung be-

kommen hat, soll der Versuch im Winter 2018/2019 nicht durchgeführt 

werden. 

 

2. BGM Schröter ist dagegen, weil weiterhin in einer Fahrspur die dop-

pelte Menge Salz (2 x 20 Gramm) ausgebracht wird. Er war nicht gegen 

die Räumung selbst. 

Beschluss 

Die Straßen Frühlingsstraße und Karl -Högner-Straße werden wie bisher 

vom Winterdienst geräumt. Dabei werden insgesamt 40 Gramm pro 

Quadratmeter ausgebracht. 

Abstimmung 9 zu 1 

 

TOP 3 Kinderfasching 2019 

Diskussion 

2019 gibt es keinen Faschingsball für die Erwachsenen mehr. Da die Kin-

der nichts dafürkönnen, soll am Sonntag, 03.03.2019 ab 14 Uhr in der 

Drittelhalle ohne Dekoration ein Kinderfasching durchgeführt werden.  

 

Für die Kinderbelustigung soll noch Personal gefunden werden. Die Mu-

sik kommt von 1. BGM Manfred Schneider. 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt der Durchführung des Kinderfasching 2019 zu.  
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Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 4 Bekanntgabe – Sachstand Trudenbuck 23 und Trudenbuck 26 

Diskussion 

Die beiden Gebäude sind nun energetisch saniert. Im Trudenbuck 23 

wurden die frei gewordenen Wohnungen Ottmann und Enser ertüchtigt 

und können nun wieder vermietet werden. 

 

Am Trudenbuck 26 fehlen noch einige Arbeiten im Umfeld des Gebäu-

des. 

 

TOP 5 Bekanntgabe – Waldbegehung 

Diskussion 
Die diesjährige Waldbegehung wird am 19.10.2018 um 14:00 Uhr Treff-

punkt Friedhof stattfinden. 

 

TOP 5 Anfragen 

Diskussion 

2. BGM Schröter hat zur Sitzung die folgenden Anfragen gestellt.  

 

1.  Wann werden die offenen Straßenstellen von der Fa. Schmidt-

konz gerichtet? 

 > Mitte September 2018  

  
 

2.  Ist es dann auch möglich, die Anschlussstelle Kopfsteinpflas-

ter-Asphalt in der Bahnhofstraße endlich zu berücksichtigen? 

Die Stelle wird immer schlechter.  

>  Vorschlag Verwaltung: Aus Kostengründen Kosten darauf zu 

verzichten, komplett neuer Unterbau lt. Fa. Schmidtkonz 

notwendig. > Soll 2019 gerichtet werden.  

  
 

3. Und wenn die Firma schon mal im Ort ist: Am Birkenhain, 

gleich unterhalb des Festplatzes wird eine Straßenquerung im-

mer tiefer. Auch hier müsste der Reparatur erfolgen.  

> Aus Verwaltungssicht und Kostengründen auf Maßnahmen 

in 2019 verschieben. 

  
 

4. Bleibt es dabei, dass der Radweg Solnhofen – Unterführung Ei-

serne Brücke im Herbst von der Fa. Schmidtkonz asphaltiert 

wird? 

 > Ja, im Oktober 2018  

  
 

5. Wird dann auch die Zufahrt zum Anwesen Spitzer in diesem 

Herbst von der Fa. Schmidtkonz erneuert?  

 > Ja, im Oktober 2018  

  
 

6. An der Kläranlage Solnhofen ist lt. Klärwärter die Krananlage 

zu schwach ausgelegt. Was sagt dazu das Ingenieurbüro (die 

Antwort von Herrn Pflock war nach meinem Urlaub terminiert); 

Ist eine stärkere Krananlage möglich?  
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 Kann dann die aktuelle Solnhofer Anlage nach Eßlingen ver-

legt werden, wo es im Moment noch keinen Kran gibt? (Hier 

wäre vor einige Zeit fast ein Unglück geschehen, als man ein 

schweres Teil heben musste.)  

 > Ist mit Klärwärter, H. Pflock und ZWT besprochen:  

 Lösung: KA Solnhofen  

 Stärkere Anlage nicht notwendig, Kran ausreichend. Falls 

Pumpe defekt, wird diese über Laufsteg und abnehmbares 

Geländer Richtung Gebäude ausgetauscht. Vorkehrungen 

dazu werden von ZWT installiert.  

  

 Lösung PW Eßlingen:  

 Einbau eines Kranfußes. Im Falle einer Störung wird Kran von 

Solnhofen nach Eßlingen transportiert. Aus Kostengründen kein 

zusätzlicher Kran für Eßlingen.  

  

  

7. Schulgebäude: Wie geht es der Weitsprunggrube im Schulgar-

ten? 

> War ein Missverständnis, Ort wird mit H. Nienaber nochmal 

besprochen.  

  
 

8. Schulgebäude: Was macht die Auswechslung des Zauns am 

Pausenhof zum Anwesen Schwegler / Denk?  

> Kann erst erfolgen, wenn die Rinne und der Ablaufschacht 

erneuert wurden. Termin dafür Herbstferien Ende Oktober  

(Fa. Schmidtkonz).  

 Ausschnitt Schulgelände erledigt. Zaun (Übergangslösung) 

in KW35 fertig. Zaun wir komplett neu gebaut.  

  

  

9. Schulgebäude: Wurde das Loch in der Decke des Werkraums 

repariert? 

 > Ja  

  
 

10. Schulgebäude: Wurde der Nebenraum des Werkraums gestri-

chen und die notwendige Leuchtstoffröhre angebracht?  

> Fa. Liebald: in den Herbstferien (Ende Oktober) + Werkraum 

neuer Anstrich  

  
 

11. Schulgebäude: Wird der bereits für den Handarbeitsraum ge-

lieferte Schrank rechtzeitig zum Schuljahresbeginn aufgebaut?  

> 2 gelieferte Schränke sind für den Werkraum. Werden auf-

gestellt.  

> 1 Schrankwand wurde am 4.9. geliefert. Aufstellung bis 

Ende KW35 

> 1 Raumteiler Regal wird Ende September geliefert.  
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12. Verkehrsschilder: Herr Kirchdorfer sollte die gesamten Schilder 

aufnehmen und einen Vorschlag erarbeiten, welche Schilder 

entbehrlich wären und welche Schilder er neuert   werden 

müssen. Was ist daraus geworden?  

> Aufnahme wurde im Juli durchgeführt.  

> Ca. 100 Schilder wurden vom Bauhof erneuert. Entbehrlich 

war keines.  
 


